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COMPTE RENDU DU CONSEIL DE L’IUT DU 28 JUIN 2007 

Etaient présents : 

e Collège enseignants : Monsieur JOUAN, Monsieur REMIENS, Monsieur BELLALI, 
Monsieur TABARY, Monsieur PUDLO, Madame SAUTEJEAU, Monsieur THULLIEZ. 

Monsieur TANGHE, Monsieur AVANZATO 

e Collège IATOSS : Madame HOLLAND, Madame SEGARD 

e Collège Usagers : Monsieur LEGROS 

Collège des personnalités extérieures : Madame LANCELLE, Monsieur BRIDE, Monsieur 

FARREYROL, Monsieur MALVACHE 

+ Personnalités Invitées : Monsieur LELEUX, Madame RENAUX, Madame RAMAN, 

Monsieur HENNECART représenté par Monsieur BREUCQ, Monsieur GAZALET 

représenté par Madame RAVEZ, Monsieur EBEL représenté par Monsieur PETIT, 

Monsieur DEREMETZ, Monsieur DELACROIX, Monsieur CARTIGNIES, Monsieur 
KIZABA, Monsieur VANDEVILLE, Monsieur BRICOUT, Monsieur DÉLEVAQUE, 

Madame VALETTE, Monsieur LEFEBVRE, Monsieur FURMANIAK, 

e Membres de Droit : Monsieur ROUZE, Directeur de l'IUT, 

e Ont donné pouvoir : Monsieur LABRAGA à Monsieur JOUAN, Monsieur 

GUILLAUME à Monsieur FARREYROL, Monsieur WASSE à Monsieur FARREYROZ, 

Madame MOULIN à Madame SEGARD, Monsieur DELPORTE à Madame 

SAUTEJEAU, Monsieur FRANCOIS à Monsieur SNYCKERTE, Monsieur NICOLAS à 

Monsieur SNYCKERTE 

e Excusés : MonsieurVANDERCRUYSSEN, Monsieur DULION 

Le quorum étant atteint, Monsieur FARREYROL, Président du Conseil, ouvre la séance. 

1) APPROBATION DU COMPTE-RENDU DU CONSEIL DU 23 MARS 2007 : 

Le compte rendu du Conseil du 23 mars 2007 est approuvé à l'unanimité. 

2) INSTALLATION DE DEUX NOUVEAUX CONSEILLERS : 

Monsieur ROUZE indique que les conseillers MATHIEU et DESTERBECQ, désignés à 

titre personnel, ont décidé de ne pas renouveler leur mandat. 

Monsieur ROUZE et Monsieur FARREYROL proposent la candidature de Monsieur 

LELEUX, Directeur des Ressources Humaines à VALLOUREC en remplacement de Monsieur 

MATHIEU. 

Monsieur LELEUX se présente puis quitte la salle. 

La candidature de Monsieur LELEUX est acceptée à lPunanimité (20 bulletins oui sur 

20 votants). 

Monsieur ROUZE et Monsieur FARREYROL proposent la candidature de Monsieur 

VANDERCRUYSSEN, Directeur des activités nucléaires chez AREV A à Jeumont en 

remplacement de Monsieur DESTERBECQ. 

Monsieur FARREYROL indique que Monsieur VANDERCRU YSSEN est absent 

aujourd’hui ( Monsieur VANDERCRUYSSEN se trouve en Chine pour des raisons 

professionnelles). 

Monsieur FARREYROL présente la candidature et le parcours professionnel de Monsieur 

VANDERCRUYSSEN Directeur des activités nucléaires chez AREVA à Jeumont. 

La candidature de Monsieur VANDERCRUYSSEN est acceptée à l’unanimité (20 

bulletins oui sur 20 votants).



3) AVIS SUR LA NOMINATION DU CHEF DU DEPARTEMENT TC : 

Monsieur ROUZE indique que le mandat de chef de département de TC arrive à échéance 
le 31 août 2007. Une seule personne a fait acte de candidature : Madame VALETTE Laurence. 
À l’issu du conseil de département TC du 11 mai 2007, Madame VALETTE a reçu un avis 
favorable à la majorité absolue. 

Monsieur FARREYROL demande à Madame VALETTE de se présenter. 
Madame VALETTE se présente puis quitte la salle. 
La candidature de Madame VALETTE est acceptée à la majorité 22 bulletins OUI srer 

23 votants. 

Madame LANCELLE, au nom de la Communauté d'Agglomération du Cambrésis, 

félicite et souhaite la bienvenue à Madame VALETTE sur l Antenne de Cambrai, notamment 
pour le développement de l’apprentissage du département TC. 

4) AVIS SUR LA NOMINATION DU CHEF DU DEPARTEMENT QLIO : 

Monsieur ROUZE indique que le mandat de chef de département QLIO arrive à échéance 
le 31 août 2007. Une seule personne a fait acte de candidature : Monsieur DELEVAQUE 

Franck. À l’issu du conseil de département QLIO du 15 mai 2007, Monsieur DELEVAQUE a 
reçu un avis favorable à la majorité absolue. 

Monsieur FARREYROL demande à Monsieur DÉLEVAQUE de se présenter. 
Monsieur DELEVAQUE se présente puis quitte la salle. 

La candidature de Monsieur DELEVAQUE est acceptée à l'unanimité 24 bulletins OUI 

sur 24 votants. 

Madame LANCELLE, au nom de la Communauté d'Agglomération du Cambrésis, félicite et 

souhaite la bienvenue à Monsieur DELEVAQUE sur l’ Antenne de Cambrai. 

5) AVIS SUR LA NOMINATION DU DIRECTEUR DU SERVICE FORMATION 
CONTINUE : 

Monsieur ROUZE indique qu'après appel à candidatures auquel il a procédé, il a reçu une 

seule candidature ; il s’agit de Monsieur VANDEVILLE, actuel directeur du service Formation 

Continue. 

Monsieur ROUZE demande si d’autres personnes sont aujourd’hui candidates pour cette 

fonction. 

Seul candidat, Monsieur VANDEVILLE, Professeur Agrégé, se présente et fait un bref rappel 

des actions menées au sein du service formation continue. 

Le conseil se prononce favorablement à la nomination de Monsieur VANDEVILLE en qualité 
de Directeur du service Formation Continue (24 voix oui pour 24 votants) 

6) DBM N°2 EXERCICE 2007 : 

Monsieur ROUZE demande aux conseillers de prendre connaissance du projet de DBM qui 

s'équilibre à hauteur de 77 446 euros, 

Monsieur ROUZE indique l’origine de ces ressources : 

- pour 46 000 euros. il s’agit d'une subvention de fonctionnement du conseil régional 
(Service Apprentissage). 

pour 10 000 euros, il s’agit d'une subvention de fonctionnement de l'UVHC dans le 

cadre de l'harmonisation des calendriers des composantes : 

- Pour 21446 de subventions d'équipements pour le département GIM (conseil 

Régional) 

Ces crédits seront employés pour 71626 euros en dépenses de fonctionnement et pour 5820 

euros en dépenses d'investissement.



Adopté à l’unanimité 

7) SUBVENTIONS 2007 : 

Monsieur ROUZE demande aux conseillers de prendre connaissance du tableau des 

subventions complémentaires attribuées a des associations d'étudiants pour l'année 2007 

Le montant s'élève à 1500 euros ; 

Adopté à l’unanimité 

8) CONVENTION : 

Monsieur ROUZE demande à Monsieur LEFEBVRE de présenter le projet de protocole 

d'entente entre l’Université de Valenciennes et l’Université de FIANARANTSOA 

(Madagascar). Monsieur LEFEBVRE indique que le but de cette convention est de coopérer 

à l'amélioration du niveau scientifique et de formation des deux établissements, ainsi que la 
promotion et l’intensification des liens d'amitié et la compréhension mutuelle entre les 

peuples en général et les deux établissements en particulier. Pour l'IUT de Valenciennes, il 

s’agit de la mise en place d’une licence professionnelle avec assistance sur place pour une 

durée de 3 ans; 
Le conseil donne l'autorisation à Monsieur ROUZE de signer la convention. 

9) CARTE DES FORMATIONS : 

Monsieur ROUZE demande aux conseillers de prendre connaissance de la plaquette 
distribuée en séance qui reprend l’ensemble des formations dispensées en IUT, et celles 

dont l’ouverture est prévue à la rentrée 2008. A à ce titre, il donne la parole à Monsieur 

FURMANIAK qui présente le projet d'ouverture de la Licence Professionnelle DIPLAST 

par la voie de l’apprentissage en partenariat avec le Lycée d'HAUBOURDIN. 

Adopté à l’unanimité 

10) DPES : 

Monsieur ROUZE rappelle le projet d'ouverture à la rentrée du Diplôme d’Université de 

Préparation aux études supérieures. Ce projet a déjà été présenté et adopté par le conseil de 

l'IUT du 23 mars 2007. La plaquette distribuée présente la version définitive de la maquette 

pédagogique. Monsieur VANDEVILLE présente les différents modules de cette formation. 

Monsieur BRICOUT intervient pour signaler que le Conseil Régional est très favorable à fa 

mise en place de cette formation. 

Adopté à l’unanimité 

11) BILAN DE LA MISSION DES ACTIVITES INTERNATIONALES : 

À l'appui d’un document, Monsieur NOTE présente le bilan des activités internationales de 

l'IUT. L'objectif pour l’année 2007/2008 est d'envoyer plus de 50 étudiants des 

départements tertiaires et de consolider l'envoi des étudiants à l'étranger dans le cadre des 

réseaux DEMI et DICC des départements secondaires vers nos partenaires étrangers. Il est 

à noter l'accueil d’apprentis durant une semaine à Vlissingen malgré l’incompatibilité des 

dispositifs d'aide à la mobilité pour la filière apprentissage. 

12)BILAN DE LA MISSION RECHERCHE TRANSFERT ET DEVELOPPEMENT : 

Monsieur JOUAN, à l'appui d'un powerpoint, présente le bilan de fa mission transfert. Au 

préalable, il donne une comparaison des enseignants chercheurs affectés à l'IUT par rapport 

à la moyenne nationale en termes d'effectifs, de publications, de titulaires de l'habilitation à 

diriger des recherches. En terme d'activités financières, le chiffre d'affaire s'élève à 50 000 

euros pour des activités de transferts et services aux entreprises (VALDUNES, AREVA, 

MCA. SICOS. ARCELOR. BOMBARDIER, ALSTHOM, etc...)



Monsieur REMIENS demande si la plateforme matériaux à Maubeuge a été utilisé en terme 

de transfert. Monsieur JOUAN lui répond que cette plateforme n’existe plus par manque de 

soutien institutionnel. 

13) QUESTIONS DIVERSES : 

- action sociale : Madame RAVEZ est renouvelée dans sa fonction de membre du comité 

directeur du Service d’Action Sociale de l’Université de Valenciennes 

- Monsieur ROUZE fait un point sur le projet de Loi concernant l’autonomie des 

Universités, notamment la place des IUT au sein des Universités. 

La séance est levée à 19h30 

Le Directeur, 

Jean-Pierre ROUZE


